

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MÁRTEZ 20 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Con arreglo al real decreto relativo al personal de las secciones de fomento, que publica la «Gaceta», dicha planta quedará constituida en esta forma:

Un jefe de la sección de Madrid, jefe de negociado de primera clase, con 4000 pesetas; seis jefes de sección de primera clase, jefes de negociado de segunda, á 5000; cuarenta idem de segunda clase, jefes de negociado de tercera, á 4000; cinco oficiales mayores, oficiales de administración de primera clase, á 3500; siete oficiales primeros, idem de administración de segunda clase, á 3000; veintiseis idem segundos, idem de administración de tercera clase, á 2500; sesenta y uno idem terceros, idem de administración de cuarta clase, á 2000; veintiseis escribientes primeros, idem de administración de quinta clase, á 1500; noventa y seis idem segundos, aspirantes de primera clase, á 1250; dos ordenanzas á 1000, y cuarenta y ocho á 800.

El personal de las secciones de fomento, de que hablamos mas arriba, se distribuirá así:

Un jefe en cada una de las secciones de las provincias, excepto en las de Guipúzcoa y Navarra, á cuyo frente estará un oficial mayor. Los cinco oficiales mayores se destinarán á las provincias de Almería, Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya. Habrá cuatro oficiales y cinco escribientes en la sección de Madrid; tres oficiales y cuatro escribientes en las de Barcelona, Almería, Jaén y Murcia; tres oficiales y tres escribientes en las de Granada, Huelva, Santander, Segovia y Vizcaya; dos oficiales y tres escribientes en las de Córdoba, Guadalupe, Huesca, Málaga, Oviado, Toledo y Valencia; dos oficiales y dos escribientes en las de Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Burgos, Caceres, Cádiz, Coruña, Ciudad-Real, Cuenca, Gerona, Guipúzcoa, Leon, Logroño, Lugo, Sevilla, Soria, Tarragona, Navarra, Valladolid, Teruel y Zaragoza; un oficial y tres escribientes en la de Canarias, y un oficial y dos escribientes en las de Palencia, Pontevedra, Alava, Baleares, Lérida, Orense, Salamanca, Castellón y Zamora.

Dice un colega que anoche fueron detenidos tres empleados de una administración de correos por suponerseles complicados en ciertos hechos referentes á la inviabilidad de la correspondencia pública.

«A las cuatro de la madrugada, añade, los señores ministro y subsecretario de la Gobernación con el auxilio de los empleados de la sección de órden público, continuaban practicando activas averiguaciones, habiendo dispuesto la detención de otras cuatro personas, entre ellas una mujer.

—Ya han regresado a España todos los deportados de 1874, á nuestras posesiones de ultramar.

—En virtud de propuesta del general en jefe del ejército de operaciones de la isla de Cuba, han sido ascendidos á mariscales de campo los brigadieres señores Rodríguez Arias y Pascual Bonanza, y á brigadieres los coroneles Fuentes, Gonzalez Anleo y Gonzalez Dominguez.

—Podemos confirmar la noticia de haberse firmado el convenio de préstamo entre el señor ministro de Hacienda y la casa Urquijo. La cantidad anticipada es de cien millones, en efectivo, y la casa podrá entregar una pequeña parte de esta suma en cupones vencidos en 1.º de enero. El interés anual es un 9 por 100, y 1/2 de comisión, por quebranto de la operación, dándose, como garantía, bonos al 65 por 100.

Dicha operación es clara, y el precio moderado, reuniendo además la circunstancia de ser más barata que las ordinarias del Tesoro.

El precio de los bonos en garantía ha recibido un aumento de 15 por 100 sobre el 50 á que se hallan pignorados.

No hay valores de subasta ni grupos, como no habian dicho algunos periódicos, pues los cupones de 1.º de enero son dinero efectivo el día en que se reciban, porque no sufren descuento en la plaza. Así, es casi seguro que la casa optará por entregar todo en el acto, en dinero, porque no devengarán intereses por los cupones hasta el 1.º de enero.

—Ayer tarde han circulado por Madrid noticias alarmantes respecto á la situación de Francia. Tales rumores no se han confirmado, pues nos consta que no se ha recibido ningun despacho telegráfico de la nación vecina que pueda dar fundamento á la versión acogida en los círculos políticos.

—Ha llegado á Madrid el general Alaminos.

—El negociado de asuntos eclesiásticos de la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia tiene ya ultimada la liquidación de atrasos del clero de cuarenta diócesis, y pendientes de repaso las restantes, á pesar de que algunas tienen más de 2000 participes y 20 millones de atrasos.

—Leemos en un periódico que en vista de las disidencias surgidas en el seno del partido moderado histórico y

del rumbo que han tomado las cuestiones últimamente suscitadas, el marqués de Novaliches se propone tomar una actitud determinada, adoptando ciertas medidas cuyo carácter le gravedad, dentro de su partido, alcanzará á todos los que militan en las filas del moderantismo.

—Cádiz, 16 (4 t.)—Al entrar esta mañana en este puerto procedente de Málaga con cargamento de aguar diente y petróleo el vapor mercante «Barrero», se notó que salía humo de una escotilla de proa. Llevado ardiendo al Trecadero ha sido echado á pique por un cañonero.

—Cádiz, 16 (6 t.)—Se ha hundido por completo yéndose al río el tablero del puente colgante del puerto de Santa Maria. No han ocurrido desgracias personales. La carretera de Cádiz á Sevilla ha quedado cortada por completo. Ha salido el ingeniero jefe para preparar la reconstrucción de la fábrica.

—La circular que va á dirigir la junta del partido moderado histórico á los comités de las provincias, constará al decir de un periódico de tres partes: la primera se contraerá á la explicación del conflicto surgido entre esta y el círculo popular alonsino, y las medidas adoptadas á consecuencia de este; la segunda se referirá á dar su opinion respecto de varios asuntos políticos, entre ellos de la actitud que el partido se ha impuesto con relacion al matrimonio de S. M. el rey; y la tercera á dar reglas á los referidos comités para su definitiva y mejor organización.

—Escriben de Paris á un colega que los comisarios franceses se inclinan á un «modus vivendi» arancelario por un año. Pien en compensación: primero, la rebaja de los vinos, y segundo, la rebaja de terchos en otro artículo, á elección de España, entre los varios que indicaron, pero que ninguno es de los conocidos en el comercio por «artículos de Paris».

—Mañana se embarcará en Tánger, con rumbo á Málaga, de donde se trasladará á Madrid, la embajada marroquí.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 16.—En las Cámaras de los Estados Unidos se está discutiendo la cuestion relativa á los atentados cometidos por los mejicanos en el Estado de Tejas.

Un senador calificó en su discurso de usurpador al nuevo presidente de la república mejicana, y pidió que el gobierno debía adoptar medidas se-

veras para impedir nuevas violaciones del territorio.

Paris, 16.—Un despacho de Roma dice que en breve contestará el Vaticano á una consulta hecha por algunas asociaciones católicas sobre si los católicos deben tomar parte ó no en las próximas elecciones que se verificarán en Italia.

Berlin, 16.—En la Cámara de diputados continúa el debate sobre los presupuestos, quedando aprobados sin discusión los de algunos ministerios.

Paris, 16.—Los periódicos publican una estadística de la cual resulta que de algunos meses á esta parte continúa disminuyendo el movimiento de exportación y de importación en Francia.

Londres, 17.—El periódico el «Standard», en su número de hoy, dice que el sultan ha expresado la necesidad de una próxima paz: pero que desconfiando de la sinceridad de Rusia, sigue haciendo preparativos de defensa.

Añade que el deseo del sultan ha sido comunicado al embajador de Inglaterra, señor Layard, para que el gobierno de este entable la mediación.

Paris, 17.—Se conoce ya el resultado de las elecciones para diputados en las posesiones francesas de Ultramar, habiendo obtenido el triunfo por completo los republicanos.

La comisión de información parlamentaria sobre abusos del gobierno en las elecciones, no podrá funcionar con el desembarazo que esperaba, y encontrará dificultades que no podrá vencer y que anularán sus trabajos. Atribuyese al mariscal el propósito de formar un ministerio de la derecha en vista de la actitud de los constitucionales.

Se ha prohibido enviar correspondencia á Saint Lazare.

Roma, 17.—Comienza á preocupar á los centros políticos la posibilidad de la muerte del Santo Padre, por más que relativamente su estado actual no ofrece un triste desenlace inmediato.

Viena, 16 (noche.)—Espérase que si los montenegrinos llegan á hacerse dueños de Antivari, Italia protestará contra la ocupación por perjudicar á sus intereses.

Los rusos siguen estableciendo servicios de correos y telégrafos en todas las poblaciones de Bulgaria de que son dueños.

—Paris, 16 (5 1/2 t.)—A consecuencia del incidente ocurrido ayer tarde en la Cámara de Versalles entre el diputado bonapartista Mitchell y el republicano Allain, y que produjo un lance personal, se ha verificado hoy el desafío concertado, quedando ambos heridos, cada cual en un brazo.

La adopción por el gobierno de la proposición del Sr. Alberto Grevy censurando al gobierno, inspira á los conservadores la creencia de que el mariscal Mac-Mahon no se apartará de la política que inició el 16 de mayo y que le prestará su apoyo para tomar la revancha contra el partido republicano.

Viena, 16 (7 1/4 n.)—Las sucesivas derrotas de las tropas turcas, el estado de inmereced de estas fuerzas y la falta de recursos, ocasiona una deserción que crece por momentos.

El camino de Sofía á Andriópolis está completamente cubierto de fugitivos musulmanes militares y paisanos que huyen de las poblaciones amenazadas por los rusos. Es bastante difícil que los turcos puedan reorganizarse.

Paris, 16 (8 1/2 n.)—Circulan rumores de que ha sido aceptada la dimisión que ha presentado el gabinete del duque de Broglie, y que se trata de constituir para reemplazarle otro compuesto exclusivamente de la extrema derecha.

—Paris, 16.—A consecuencia de las palabras que se cambiaron anteayer en la Cámara de diputados entre el diputado republicano Alala Targé y el bonapartista Mitchell, interrumpiendo el primero al segundo con la palabra «mentis», hoy se han batido dichos diputados.

El señor Mitchell ha recibido una herida en un brazo.

Paris, 16.—Hoy ha fallecido el senador inamovible Laufrey.

Versalles, 16.—En la Cámara de diputados se ha precedido á la elección de la comisión de información parlamentaria sobre los abusos cometidos por el gobierno durante el período electoral.

Dicha comisión se compone de 33 diputados, y todos los elegidos han resultado pertenecer á las izquierdas.

La Cámara ha continuado la discusión de actas aprobando las de varios conservadores.

Paris, 16.—El periódico el «Monitor universal» en su edición de esta tarde, dice que todos los ministros han presentado su dimisión al mariscal Mac Mahon.

Añade que las dimisiones han sido aceptadas por este, quien ha rogado á los ministros que interin forma nuevo gabinete continúen desempeñando sus respectivas carteras.

Versalles, 16.—En la sesión del Senado de hoy se ha anulado la elección de senador inamovible á favor del señor Grandperiet, que tuvo efecto ayer, por haberse incurrido en el error de contar dos veces una misma papeleta.

San Petersburgo, 17.—Continúa con

una verdadera potencia entre ciertas gentes. Así es que empezaban á adularles, como se adula siempre, cualquiera que sea su posición, las gentes que pueden ser útiles. Cuando Mr. de Maupierre llegó á la bolsa, encontró á Isidoro en el ardor del trabajo, y, á pesar de su deseo de ser agradable á Julian, poco dispuesto al pronto á leer inmediatamente la carta de su padre. Sin embargo, esta carta debía contener cosas muy importantes, porque desde las primeras palabras Isidoro se ocupó exclusivamente de ella. Hizo llevar al agente de cambio, en cuya casa trabajaba, algunas ordenes que acababa de recibir y se separó un poco con Mr. de Maupierre. Escuchando á Julian y hablando con Isidoro releía la carta de su padre como si quisiera imprimir sus palabras en la memoria. Querido barón, dijo al fin á su digno condiscipulo, no dudareis,

así lo espero, de la satisfacción que tendría en seros útil, pero el asunto es aun mas difícil de lo que cree mi padre... El caballero... le llamaremos Mr. X... por lo que no es necesario nombrarle, tiene cincuenta y cinco acciones del Nor e, compradas á 1246. Desgraciadamente estas acciones no están hoy á mas de 1,100. Subirán de seguro; todo el mundo lo espera así, por que se sabe que el descenso es producido por especuladores que se proponen comprarlas cuando estén muy bajas. Así es que Mr. X... me ha dado orden de no vender hasta que vuelvan á subir al precio que las compré. —Está convenido con Mr. Bonin que yo cubriría la diferencia, dijo Julian. Despues de hacer, como su padre, algunas objeciones por pura fórmula, Isidoro calculó la diferencia á cargo de Mr. de Maupierre. Sin contar los derechos de corretaje y de traspaso, esto solo montaba á mas

multitud cuyas oleadas bramadoras se rompian alrededor de la baranda donde estaban los agentes de cambio. De este centro principal, partian en todos sentidos hombres que iban á llevar ó á buscar ordenes de venta ó de compra. Las palabras se cruzaban como un fuego de guerrillas y se perdian en el confuso tumulto de la multitud. No hay en el mundo espectáculo que revele de un modo mas evidente y desagradable el poder del oro y las infamias que hace cometer, como la vista de esta turba de energúmenos parecidos á una jauría, precipitándose sobre su presa. Debemos confesar que Julian no consideraba bajo el punto de vista filosófico este espectáculo que tanto impresiona la primera vez que se asiste á él. Se decía únicamente que los millones se ganaban y perdian por medio de las cifras trazadas sobre aquellas cuartillas de papel que

para aquellas personas de las que creía sacar alguna utilidad. Se pretendia tambien que era egoísta y falso, y que hubiera vendido á su mejor amigo por conseguir la menor ventaja personal. Si no estuviera retenido por su cobardía, solian añadir, su genio envidioso y maldiciente le haria temible á todo el mundo. En cuanto á su jovialidad, decian las malas lenguas, que le servia para ocultar las traiciones y las pequeñas villanías que ejecutaba á cada paso. A despecho de estos defectos, ó quizá gracias á ellos, continuó introduciéndose entre las gentes elevadas. Blanco de sus burlas, comisario de sus caprichos, adulator de su vanidad como en el colegio, llegó á hacerse necesario y esperaba pacientemente el momento de hacerse pagar sus servicios, su silencio y sus adulaciones. En su exterior, ni era feo, ni hermoso, ni blanco, ni moreno, ni grueso

grande actividad la movilización de las reservas.

Durante esta semana han marchado considerables refuerzos al teatro de la guerra.

Las últimas noticias del ejército sitiador de Kara dicen que el tiempo era muy malo allí y que á esto debe atribuirse al aplazamiento del asalto general contra aquella plaza.

Belgrado 17.—Continúan las escaramuzas por la frontera turca-sérvia entre nuestros destacamentos y los bachizouks.

San Petersburgo, 17.—Anteayer atacaron los turcos tres veces consecutivas á Skobe leff, siendo rechazados con gran gloria para nuestras armas.

Constantinopla 17.—Un despacho oficial turco publicado por los periódicos de hoy, dice que el 13 del corriente los rusos atacaron de nuevo á Erzerum, pero fueron rechazados.

Baker-bajá se ha unido con sus fuerzas á las de Mshamot-Ali bajá.

Otro despacho oficial pretende que fué también rechazado un ataque de la caballería rusa contra Berkowitz.

Viena 16.—El periódico el «Tagblatt» anuncia que el general ruso Gourko ha verificado su unión con el cuerpo de ejército sérvio, mandado por Horvatovics.

Ragusa 16.—Los montenegrinos se han apoderado de casi todos los fuertes ocupados por los turcos en los alrededores de Antivari.

Dice el «Parlamento»:

«El mal estado de salud de Su Santidad el papa, hace temer un triste fin de la dolencia que le aqueja. Un telegrama de hoy lo dice así, y da cuenta de una consulta de médicos celebrada ayer en el Vaticano. Los representantes de Inglaterra y Alemania celebraron ayer en Roma un entrevista con el presidente del gabinete acerca de asuntos relacionales con la salud de Su Santidad.»

No carecen de importancia las siguientes noticias que comunica un corresponsal de París:

«La ciencia acaba de llevar á cabo la conquista del sol, poniéndolo al servicio del hombre para reparar los daños producidos por la sequía, consecuencia del ardor de sus rayos.

En los llanos de la Mancha, en todas las comarcas en que el sol llega á elevar la temperatura á 60, su solo calor serviría para elevar hasta la superficie de la tierra el agua que se encuentra á una profundidad poco considerable, y esto sin auxilio ninguno de motor ó agente alguno, gracias á la ingeniosísima invención del ingeniero francés Foucault.

Creo interesante dar algunos detalles sobre este descubrimiento, poniéndome á la entera disposición de aquellos de mis lectores que deseen explicaciones y datos más detallados sobre el particular.

La química enseña:

1.º Que á la temperatura ordinaria de 15 grados, un cuartillo de agua disuelve 743 de gas amoniac.

2.º Que á la temperatura de 24 grados el agua no disuelve ninguna cantidad de amoniac.

3.º Que á 60º el agua deja en libertad todo el gas amoniac que pudiera haber disuelto.

La física nos dice:

1.º Que los líquidos se superponen en una vasija por orden de densidad.

2.º Que el agua y los aceites, minerales ó vegetales, no se mezclan nunca.

Esto sentado, consideremos un tubo de cristal lleno hasta la mitad, por ejemplo, de agua. Si vertemos en él un poco de aceite ó de petróleo, este sobrenadará, formando en el tubo una especie de piston, el más perfecto que pueda imaginarse.

Encima del petróleo echemos una disolución de amoniac y cerramos el tubo.

Cuando la temperatura sea de 15º no se producirá nada.

Si la temperatura se eleva hasta 60 grados, un volumen de amoniac gaseoso 743 veces mayor que el de la disolución amoniacal empleada quedará libre en lo alto del tubo. Al aumentar de volumen empujará al piston de petróleo. Este piston bajará, empujando á su vez el agua.

Cuando la temperatura venga á ser menor de 60 grados, una cierta cantidad de amoniac se disolverá. El volumen de gas que empujaba al piston de aceite ó petróleo disminuirá. El piston subirá hácia la parte superior del tubo, y arrastrará consigo el agua, porque la naturaleza tiene horror al vacío.

Toda variación de temperatura entre 15 grados y 60 provocará, pues, un movimiento del piston que bajará si la temperatura sube entre estos límites y que bajará en el caso contrario.

El piston de aceite se moverá, pues, á lo largo del tubo, exactamente como lo haría un piston de bomba en el cilindro de una bomba, y esto sin necesidad de otro procedimiento que el de hacer variar la temperatura.

Como 15 grados y 60 son dos límites de temperatura que el sol produce en nuestras latitudes españolas, el sol basta para poner en movimiento esta bomba y absorber el agua hasta una altura determinada.

Claro está que en las comarcas en que el sol no calienta con tanto rigor, un sencillísimo aparato de calefacción daría iguales resultados.

En resumen, cuando en un secano existe una capa de agua á una pequeña profundidad, basta perforar un pozo por medio de los aparatos de «Pozos instantáneos», conocidos ya hace tiempo, y colocar en la boca de este pozo una de las «bombas solares» de que me ocupo, para que el mismo sol que produce el secano se encargue, «sin auxilio de nadie», automáticamente y por sí solo, de convertirlo en tierra de regadío.

Son incalculables las consecuencias que entraña el notabilísimo descubrimiento que me apresuro á poner en conocimiento de mis lectores, confiando en que sabrán sacar partido de él para dar nuevo impulso á la agricultura española.

Gacetillas.

—Tristes consecuencias.—Por desgracia en la muerte del sargento de la Guardia civil D. Eusebio Moreno

Madurga, ocurrida en el término de Villafranca en la madrugada del lunes anterior, y de que en su día nos ocupamos, se halla comprometido el cabo segundo del mismo cuerpo Manuel del Rincon Benitez, natural de Palma del Rio, al que se ha formado la causa correspondiente, que terminada ya en Córdoba se ha remitido ayer á la Capitán general.

—El piso.—Parece que se trata de reorganizar definitivamente las cuadrillas de empedradores, estableciendo un sistema permanente de reparación y conservación del piso, y para ello es probable que dividida la población al menos en cuatro cuarteles, en cada uno de ellos se establezca, bajo la vigilancia de una comisión y con la dirección del Sr. Arquitecto municipal, una cuadrilla compuesta de un oficial y dos peones, que sin salir de su distrito respectivo será responsable de todo bache y de toda piedra suelta que en él se encuentre. De esta manera sin perjuicio de mejorar el sistema de empedros y establecer el adoquinado, creemos que las cuadrillas permanentes conseguirán lo que los peones camineros en las carreteras, que es tener las vías públicas constantemente reparadas y evitar obras generales y costosas.

—El vigia.—La compañía Danesa—cuadros bellos nos ofrece—por cuanto allí está la «vida»—con apariencias de «muerte.»

—Cuadro notable.—Esta noche se presentará en el Teatro principal por la compañía danesa el cuadro de costumbres titulado «Una mañana en el molino», del que han hecho grandes elogios los periódicos de Madrid y de las provincias en que se ha presentado.

—Seguro aparato.—A propósito del suelto que escribimos hace algunos días acerca de las paradas de los serenos, y de la necesidad de que tengan puntos y horas fijas á fin de que puedan ser vigilados, nos escribe un ilustrado amigo nuestro recordándonos lo útil que sería para este objeto el aparato usado muchos años hace en países extranjeros por la policía, por los guardas nocturnos públicos y por multitud de establecimientos particulares. Uno de estos aparatos está funcionando, en la acreditada fabrica de los Sres. Sanchez y Compañía, en la que después del incendio ocurrido en el edificio que ocupa hace tres años, se ha establecido un guarda nocturno, y gracias al aparato mencionado, sus sueños conocen al día siguiente si el referido guarda deja de dar algunas vueltas, ó invierte el orden que tiene marcado para ellas, ó se retrasa en el servicio, ó se duerme, ó distrae, ó deja de registrar alguno de los diferentes puntos de la fabrica.

Como sería largo el dar una explicación exacta del aparato y del modo de usarlo, nos contentaremos por hoy con una idea ligera para que sirva de conocimiento á nuestros lectores. El guarda va provisto de un reloj cuya esfera de papel lleva por debajo una hoja de tinta simpática y esta cubierta por una tapa de metal que solo tiene dos pequeñas aberturas, la una por donde el guarda puede ver la hora que es, y la otra por donde se introduce una letra ó número fijado en

el interior de unas puertecitas de hierro, parecidas á las que la fabrica de gas tiene en las calles, cuyas puertas están situadas en los varios puntos cuya custodia está recomendada al sereno. Este, cada hora, cada media hora, cuando quiera que se le haya ordenado por su jefe, emprende su ronda y según va llegando á las referidas puertas, introduce en ellas el aparato que lleva á la mano, aprieta y las letras ó números de aquellas van sucesivamente imprimiéndose en la esfera del papel. A la mañana siguiente el encargado de revisar el aparato, lo abre con la llave que solo él tiene, quita la esfera, la inspecciona y coloca en su lugar una limpia para la noche siguiente. Esta mejora es algo costosa, puesto que ascendería el establecimiento en toda la población á mas de veinte y cinco mil reales; pero si despus de examinada detenidamente resulta que su utilidad es de todos conocida, celebráramos el haber sido causa de una mejora importante.

—Bates.—Durante la primera de cena de este mes han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital nueve varones, de ellos cinco ilegítimos, y cuatro hembras, una ilegítima. Han muerto diez y siete varones y doce hembras.

—Funcion gratuita.—Anteayer hubo una gran solemnidad en la plaza de la Corredera. Como ya comprenderá el lector que el bello sexo no andaría muy lejos, le diremos que la heroína fué una hortelana que no quiso colocarse en el lugar que debía y que le marcaba un guardia municipal contra el que se reveló por completo. Como es natural en todo espectáculo gratuito, la concurrencia fué numerosísima.

—Las mañanas.—Aun se ven por esas calles multitud de montones grandes de paja estorbando el paso después de la hora señalada para que pueda permitirse esta operación. Anteayer se hallaba casi obstruida una calle muy céntrica, y sabemos que el municipal del distrito dió el correspondiente parte de aquel abuso.

—Suena rato.—Como habíamos previsto, la función de anteayer en el Teatro Principal ha sido de las más agradables de la temporada. El público había sido de la misma opinión, puesto que á los pocos momentos de abrirse el despacho ya no había localidades, y á poco de abrirse las puertas ya no quedaba ni sitio en que estar de pie. Las tres zarzuelas que se pusieron en escena fueron muy aplaudidas consiguiendo agradar sobremanera las señoras Dupuy, Plaza, Pizarro y Girarde, así como los señores Romero, Cano y todos los demás artistas. En la Soirée de Cachupin especialmente mereció los honores de la reputación la canción de la «guitarra», en que la Sra. Dupuy y el señor Romero obtuvieron aplausos, así como el Sr. Cano en su chistoso añadido. Los cuadros vivos causaron el especial efecto que en las noches anteriores siendo repetidos todos ellos. Este espectáculo está llamado á proporcionar muy buenas entradas á la empresa, que no en vane procura por todos los medios posibles complacer á sus favorecedores.

—Orden de multas.—El día treinta y uno de Diciembre próximo

vence el plazo para presentar documentos sujetos al pago del Impuesto sobre Derechos reales y admisión de bienes con relevación de multas; y creemos hacer un obsequio á nuestros suscritores recordándoles esta fecha, porque pasado ese día tendrán que pagar las multas que señala el reglamento.

—Los del día.—Anteayer por la mañana fueron conducidos á la cárcel por individuos del cuerpo de orden público tres hombres enbriagados y escandalosos, esto es «que tenían mal vino».

—Virginia.—Leemos en un periódico parisense la siguiente anecdota: Un viejo senador, que ha disfrutado la comida con todos los cuidados de un gastrónomo delicado, pide unos cigarros. Le traen varios cajones, todos con nombres españoles de los más retumbantes. Los huele, los manosea, y pregunta:—¿No tiene V. mejores cigarros? El mozo contesta:—¡Le traeré á V. de los que yo fumo!

—Subasta.—El día treinta se subasta en la Dirección de obras públicas y en el Gobierno civil de Córdoba el arriendo por dos años de los derechos en los Portezgos de Fuente la Higuera y Benamejil en la carretera de la cuesta del Espino á Malaga.

—Sitio de la ca.—Hoy, -1610.— Los españoles se apoderan de Larac en Africa.

—Capturas.—Durante el último mes de Octubre se han verificado las siguientes capturas por la Guardia civil de esta provincia: setenta y ocho por varios delitos: cuarenta y cinco ladrones, nueve reos prófugos, treinta y cinco detenidos por faltas, y diez y ocho armas.

—Sesión.—Para anoche estaba citado el Ayuntamiento de esta capital, á fin de celebrar sesión ordinaria.

—Oficina.—La del Registro de la propiedad de Córdoba se ha trasladado á la calle de Ambrosio de Morales número cuatro. Está abierto los días no festivos desde las nueve de la mañana á las tres de la tarde.

—Espera.—Un cajero que aguardaba el día de Todos los Santos para escaparse con el dinero, se enteró de la huida de uno de sus colegas.—¡Miserable! exclama. Pues no me hace retardar el viaje tres meses!

—A una apreciada.—Mañana á las doce se verificará en el salón bajo de las Escuelas pías el arriendo por seis años de la magnífica hacienda del Rosal y Valderrama, con todos sus aprovechamientos, y bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de dichas escuelas.

—Abuso.—La gran aglomeración de espectadores produjo anteayer en el Teatro principal un conflicto que creemos no se repetirá. Varias personas por gracia ó por falta de localidad interceptaron algunos minutos la entrada al pasillo de las butacas dando ocasion á reclamaciones justas al empezar la exhibición de cuadros de la compañía danesa. Los dependientes del teatro hicieron cesar el conflicto, y sabemos que por parte de la empresa se han adoptado algunas disposiciones para que no se produzca.

—Trabajos.—Parece que por

no, ni delgado, ni alto, ni bajo. Sus ojos pardos, casi sin pestañas, miraban rara vez de frente, á menos que no fuera para tomar un aire de cándida admiración. Sólido estómago, apeto robusto, salud de hierro, ambición sordida pero enérgica, espina dorsal flexible, conciencia elástica, odio contra todas las superioridades y sobre todo un feroz egoísmo redoblado por una hipocresía profunda, Mr. Isidoro Bonin reunía todas las cualidades necesarias para hacer fortuna en el mundo. Así es que caminaba rápidamente por la senda de la prosperidad. Su padre le había colocado con un agente de cambio, en cuya casa iba interesado por doscientos mil francos.

Bonin tenía dos razones para esto. En primer lugar, las operaciones de su hijo en la Bolsa podían servir de pretexto en su día para justificar la fortuna que Esteban acumulaba diariamente, y cuya cifra

—En último caso, añadió Isidoro, que veía á Julian un poco asustado por este enorme interés, si mi padre dá su garantía á Mr. X... estoy cierto que este se guardará bien de cambiar nua colocación segura y ventajosa. Estas palabras llevaron un poco de tranquilidad al corazón del pobre Julian. Isidoro le abandonó un momento bajo pretexto de ir á llevar á su principal la orden de venta de las acciones del camino de hierro del Norte. Esperando su regreso el baron, se puso á examinar el espectáculo que presentaba, y sobre todo que presentaba en la época de nuestro relato el interior de la bolsa, de dos á tres de la tarde. Habiera sido necesario tener una sabiduría mas fuerte que la de Julian, para no aturdirse por la prodigiosa animación, los gritos arrebatadores y el infernal alboroto de aquellos

de ocho mil francos. Julian recibía sesenta mil francos próximamente y debía reembolsar sesenta y ocho mil quinientos al cliente de Mr. Bonin. Uniendo á esto cuatro mil ciento diez francos por los intereses y el uno por ciento de comisión, se tiene un total de doce mil francos pagaderos en el primer año sobre los sesenta mil que debía recibir Mr. de Mauplierre. Bonin, padre, había prevenido á Julian que esperaba obtenerle este dinero por cuatro ó cinco años, pero que no podía garantizarle mas que por un año, porque sabía que monsieur X... tenía proyectos de adquisición. Esta alternativa era de mucha importancia para Julian, porque los intereses que subían al veinte por ciento si no guardaba el dinero mas que un año, se reducían al ocho por ciento si la diferencia de ocho mil francos y el uno por ciento de comisión se repartían en cuatro años.

proporcionalmente enorme, hubiese sin esto provocado muchas sospechas y conjeturas. Además, el agente de negocios había comprendido desde luego la influencia creciente que la Bonin tendía á ejercer en la fortuna de los grandes propietarios que componían su clientela. Intermediario oficial de la mayor parte de sus clientes para sus contratos de todo género, estaba seguro de encontrar un seguro «él» que se encargara de sus operaciones en la Bolsa, únicas de las que no tenía siempre conocimiento. Reuniendo los datos que se comunicaban el padre y el hijo, estaba siempre enterado de la fluctuación de la fortuna de sus clientes. Permitía el uno embrollar sobre ventas y préstamos, y al otro vender y comprar en la Bolsa con seguridad. Gracias á esta táctica del padre del hijo, los Bonin habían llegado

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 17 de Noviembre de 1877. Consolidado, 18.11. Bonos, 71.50. Acciones del Banco de España, 26.50.

CORDOBA. Trigo de 48 a 50 rs. fanega. Cebada de 20 a 21 id. Habas de 25 a 26 fanega. Garbanzos de 65 a 100 fanega. Alpiste pella de 47 a 48 fanega. Aceite de las molinos fresco 37 reales arroba. Ancho de 40 en baja. En la ciudad con arbitrios de 56 a 58 rs. Carne de vaca a 48 cuartos libra. Id. de carne a 34. Tocino a 46. Harina de 1.ª de Castilla a 21 1/2 real arroba. Id. primera de la Mancha a 20 rs. arroba.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Harina flor candela superior, en sacos de 4 arrobas, a 19 rs. arroba. Id. recia id. Id. de 2.ª id. de 2.ª id. a 18 1/2 id. id. de 3.ª id. a 17 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. a 10 id. de 2.ª id. a 7 id. de 3.ª id. a 5. Por partidas de más de 10 fanegas. Trigo en Córdoba, de 48 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estación. Harina flor candela a 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. id. 15 id.

ADAMUZ. Trigo, de 42 a 45 rs. fanega. Cebada, de 18 a 20 rs. Habas, de 24 a 25 reales. Escalia de 2 a 1/2 rs. Garbanzos, de 70 a 100. Jabon blanco a 28 rs. arroba. Id. duro a 36. Carne de macho a 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo a 4 y 1/2 id. Aceite, a 41 reales arroba.

ESPIRI. Trigo, 40 reales la fanega. Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id. Garbanzos 50 rs. id. Aceite 43 rs. arroba. VINO LISBOA. Trigo, fanega sin derechos, 40 rs. Cebada, id. id. 20 rs. Centeno, de 24 a 30 rs. Avena, id. id. 16 rs. Garbanzos, id. id. de 60 a 80 rs. Vino fresco, arroba id. de 10 a 14 rs. Id. añejo, id. id. de 14 a 35 rs. Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs. id. de 20 id. 36 rs. id. de doble añe, 38 rs. Aceite, arroba sin derechos, 60.

MONTORO. Trigo, de 44 a 50 rs. fanega. Centeno 21 id. Cebada 21 rs. id. Habas 35 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite a 42 rs. arroba.

PALMA DEL RIO. Trigo de 42 a 44 rs. Cebada de 18 a 20. Habas a 28. Maiz a 30. Garbanzos de 60 a 70. Guijas a 26. Escoria a 4. Aceite a 44. Vinagre de 16 a 20.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 6 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 33 de la madrugada. Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes diarios. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando a Sevilla a las 5.48. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 8 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche. Precios: de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 30 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 30 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 y 5 minutos de la mañana, llegando a Córdoba a la una y 15 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 8 y 50 mañana, y llegará a Málaga a las 11 y 44 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 4 de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 58 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

Imp. del «Diario de Córdoba»

JUBILNO CIRCULAR. Hoy, Iglesia de San Pedro Alcántara, por Doña Remedios Sanchez, en sufragio de sus difuntos.

Segundo dia de novena al Patriarca San José, costeada por un devoto, en la Iglesia Parroquial del Salvador, dando principio a las cuatro de la tarde. Habrá rosario cantado y sermón, alternando en los sermones los señores D. Rafael Espejo y D. Manuel Bravo.

En todas las noches del mes actual se verificarán en la iglesia parroquial del Salvador los ejercicios del mes de ánimas, dando principio a las oraciones.

Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditacion y plática.

Continúan en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, a las oraciones.

Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno; se rezará el Santo Rosario, letania cantada y algunas coplitas.

Todas las noches se reza el Santo Rosario en la ermita llamada de las Montañas, calle de Montero.

Continúan los ejercicios en sufragio a las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditación y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, fuera de abono, en la que tomará parte la célebre compañía Danesa de cuadros vivos y baile francés.

La zarzuela en un acto, «C. de L.» — La zarzuela en un acto, «El hombre es débil.» — El gran puto francés titulado: «Debardeur et Grossette.»

Se presentarán los siguientes cuadros: «Calixto desterrado por Diana.» «Venus saliendo de las aguas.» «Diana y Apolo matando a los niños de Niobe.» «Una mañana en el molino.» A las ocho.

PRECIOS. — Proscenios, 40 rs. Palcos principales, plateas y de lujo, 30. — Butaca con entrada, 8. Anfiteatro 3. — Delanteras de paraiso 2. — Entrada al piso bajo, 4. — Id. al paraiso 3.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 18 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Cuando tanto y tanto se ha hablado sobre la actual política del Sr. Posada Herrera, y de las batallas que había de reñir con el gobierno, haciendo salir de sus casillas a los centralistas, que daban como positivo que se pondría a su frente y como consecuencia que formarían iglesia y llegarían al pináculo muy en breve, á despecho de los conservadores-liberales y de los hombres del constitucionalismo, fuéico bando en condiciones de poder hoy sustituir al gabinete Cánovas, ahora salimos con que nada me nos que el bulidor «Parlamento» dice que hombres de la talla del presidente de la cámara popular no significan de cierta manera su opinion contraria á los gobiernos, puesto que tienen otros medios y recursos de hacer conocer su modo de pensar sin valerse de discursos apasionados y violentos, que producen desprestigio al principio de autoridad: lo cual en buenas palabras quiere decir que el señor de quien vamos tratando no ha pensado ni mucho menos en presentarse frente al gobierno, ni dar su nombre para que sirva de bandera á pequeñas fracciones que dificulten la formación de los grandes grupos que se conceptúan como necesarios.

Uniendo á esto lo que se dice de que el marqués de Sierra Bullones también se ha negado á ponerse á la cabeza de dichos centralistas, se comprende que se hallan como cariacontecidos, y sin mas camino que intentar atraer á los de la sección tercera, trabajo muy superior á sus fuerzas, según mi juicio, ó pasar por las condiciones impuestas por Sagasta y fundirse con el partido que este co-

Concurrencia. — Dicen de Leon que pasan de quinientos los eclesiásticos que han llegado á aquella ciudad á tomar órdenes, hacer ejercicios espirituales y oposicion á curatos vacantes.

Industria. — Se ha creado una sociedad protectora de la industria sedera en Granada, donde antiguamente se contaban por miles los telares y los obreros dedicados á esta industria.

Resultados. Nos dicen de Jerez que el viaje del señor gobernador civil de la provincia á aquella ciudad, tuvo por objeto conferenciar con los extractores sobre asuntos relativos á la Exposicion de Paris. Los extractores han hecho grandes ofrecimientos.

Preca de Matanzas. — Ayer se hacian diversos comentarios respecto de una quiebra prevista hacia tiempo por algunas personas que entienden en asuntos comerciales.

Plaza. — Está vacante la de director de caminos de la provincia de Leon, con cuatro mil pesetas.

Quinta. Escriben de Almería que dias pasados desapareció un hombre de aquella ciudad, y advirtiéndolo un hijo suyo que el perro que acompañaba á su padre aparecía y desaparecía dando aoridos lastimeros, se fué detrás hasta que llegó á un punto donde el perro comenzó á escarbar, no tardando en descubrirse que su amo estaba allí enterrado despues de asesinado.

Señal. — Una carta de Roma, publicada por «La Epoca», da por muy próximo el matrimonio de la princesa Ratazza, con el señor don Luis Rúa.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 19 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 18 á la sombra en grados centígrados. 20.9 Id. mínima. 5 Id. media. 12.95

TEMPERATURAS DEL DIA 19. A las 9 m. A las 3 t.

A la sombra. 9 Al sol. Presion de la atmosfera en milímetros. 757 755 Viento E.N.E. E.

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar ect. han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Depósito en la mayor parte de las farmacias. DIPUTACION PROVINCIAL DE CORDOBA.

Existiendo en los graneros del hospital de Agudos porcion de fanegas de trigo y cebada pertenecientes á la Beneficencia provincial por rentas del cortijo nombrado Pardillo bajo; he dispuesto se enagenasen por medio de subasta pública, cuyo acto tendrá lugar el día 24 del corriente á las 12 de su mañana en el despacho alto de esta presidencia.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público. Córdoba 19 de Noviembre de 1877. — El Presidente, Ignacio Garcia Luvera.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Rescaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 17 y 18 del corriente. Table with columns for location (Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero) and amounts in Pts. and Cts.

DE CUYA SUMA CORRESPONDER Al Tesoro. 2553 19 A la provincia y municipio. 2553 38 Adicionadas. 582 85 Total igual. 5689 42 Córdoba 18 de Noviembre de 1877. — Bartolomé Belmonte.

Boletin religioso.

— Hoy, San Félix de Valois, confesor y fundador.

Rececion de Agricultura, se adoptan oposiciones enérgicas para reunir los datos estadísticos, agrícolas é industriales de las provincias que no han cumplido este trabajo, el primero en el mes de febrero que se publicará por el Ministerio de Fomento.

Para cobrar las de los industriales comprendidos en la tarifa de patentes, los alcaldes de esta provincia deben proveer ino ediatamente á la Administración económica de los correspondientes libros talonarios.

El sorteo inmediato verificará el día veinte y seis. Corresponden á dicho sorteo treinta y ocho mil billetes, á treinta pesetas, y á tres pesetas en décimos á tres pesetas en céntimos. Consta de mil ochocientos noventa y cuatro premios. Los mayores pertenecen á cuarenta y cinco.

Se han solicitado doce pertenencias de la mina de «Numancia», situada en el término de la Posadilla, término de Posadilla.

Se va á proceder á la reparación de la Iglesia del hospital de San Antonio de Balcázar. El presupuesto se habrán contratado las obras.

Es probable que se establezca de nuevo el cuerpo de suplentes en el ramo de consumos.

Segun la relacion de la Direccion del ramo publica en la Gaceta, la Guardia civil de esta provincia ha prestado las siguientes resoluciones á Pradería forestal en el mes de Setiembre próximo pasado. Denunciadas por hurto de madera: una de diez y seis; por corta de árboles: una de diez y cinco; por extracción de árboles: una de diez y cinco.

Se han encontrado mil seiscientos diez y ocho cabezas de ganado que pastaban sin autorizacion; las cuales eran mil seiscientos lares, ciento catorce de cabrio, una de caballo y tres mular. El número de denuncias ascendió á veintiocho.

El Ayuntamiento de Balcázar ha impuesto un arbitrio municipal sobre los puestos de la plaza.

Del veinte al veinticuatro se cobrará el segundo trimestre de las contribuciones en Bujalance.

Las comunicaciones relativas á los servicios de Bonos y empréstito de ciento setenta y cinco millones de pesetas se remitirán á Direccion general de la Deuda pública y no á la del Tesoro como lo hacen algunas administraciones económicas.

El de consumo de Obejo se halla de manifiesto en aquella villa hasta el día veintinueve.

Una vaca y un becerro anuncia el Sr. Alcalde de Belbáster que han aparecido sin dueño en aquel término.

Por uno del juzgado de Obejo se llama á Antonio Lopez Contreras para que reconozca á Amador Lopez en la causa que se le sigue por lesiones que le causó.

En Málaga se ha mandado detener á los chicos que arrojan excrementos y exigir á los padres diez pesetas de multa.

Los de la seccion económica que se hallan en Madrid van á reunirse esta semana para continuar sus trabajos de organizacion de las ligas de contribuyentes.

Se ha solicitado la mutacion de rentas de la capellanía fundada en Lucena por D. Antonio Gomez Perez.

En tal estado se halla la escuela de niños de Balcázar, con mil cien pesetas de personal y ochocientos setenta y cinco de material. Se proveerá por traslacion y has el veinte y nueve se admiten solicitudes.

La de contribuyentes de Málaga ha redactado una exposicion dirigida al Gobierno que anula el amparo de la riqueza rústica y urbana, en vista de los especiales procedimientos seguidos por la comision de evaluacion.

La Academia de Ciencias morales y políticas ha proseguido por seis meses el plazo para el examen extraordinario abierto á inscripcion del marqués de Guadaro sobre «Demostracion de que entre la religion católica y la ciencia no pueden existir conflictos». El concurso quedará cerrado el quince de julio próximo.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre; 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castelnart, del duque de Pleskow, la señora marquesa de Bannan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Bruniere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romainilles, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion. — J. Comparat, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, mal de la piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 390 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 10 rs.; de 2 libras, á 24; y de 5 libras, á 60.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Reza.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA

PATE DE LLOFRU.
Flor de arroz especial.

El Pate conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó resobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emulsionada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emulsionales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.
Depósitos: D. Antonio Baras, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sres. Martín y Giménez, Librería.

Vicieta.

Petróleo. Almacenes de Centras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritorios Comedia número 7. También se formalizan contratos de enajenación á facilid.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendose á 3, 5 y 8 fr. botella, casa BLAYN, farm. en París, 7, Marolles St-Honoré. Depósito general en Madrid S. Sison.

Compañía Ibero-universal, Preciados, 74, duplicado, principal.—Córdoba, farmacia de Avilés.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

Cascarilla Americana

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y concien hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiquetas

CAPSULAS DE RAQUIN
au Baume de COPAHU

EXIJSNJE
SOBRE CADA FRASCO
ESTAS DOS ETIQUETAS

Las Cápsulas de Raquin

APROBADAS y RECOMENDADAS por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS
Curan, sin cansar el estómago.

Las Cápsulas de Copaiba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).

Las Cápsulas de Trementina de Raquin curan el catarro pulmonar, el intestinal, el de la vejiga, etc., etc.

Las Cápsulas de Alquitran de Raquin curan los constipados, las Bronquitis y las laringitis crónicas, aun en los casos de Tisis pulmonar, estas Cápsulas constituyen un paliativo de una utilidad incontestable.

Depósito en todas las boticas donde se encuentran igualmente

El Vejigatorio y el Papel de Albespeyres

Las sales preparaciones empleadas en los hospitales del ejército francés para formar y mantener los vejigatorios.

Ataúdes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataúd forrado de india y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. y galon dorado.	100
Id. id. id. id. ancho.	160
Id. id. beludillo id. id. id.	240
Id. id. id. superior y galon entrefino.	360
Id. id. para fina y adornos de seda negros.	400

Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Peramto núm. 17.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de

Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas al Portillo.)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se aceptan toda clase de fotografías aunque estén hechas en otros países, todo con los últimos adelantos hasta el día. Es retrato todos los días aun cuando esté nublado.

Academia de caligrafía,

Bajo a direccion de D. Carlos Casanova.

Desde primero de Octubre hay clases diarias desde las ocho á las diez de la mañana y á igual hora de la noche en la calle de San Fernando, núm. 43, donde podrán aprender los jóvenes que lo deseen los caracteres de letra Italiana, Francesa ó redonda y Góticos, como tambien Ortografía en pocas lecciones, siendo la remuneracion por meses anticipados y al alcance de todas las clases. Dicho señor pasa tambien á domicilio á enseñar á las señoritas que lo deseen y quieran aprender con toda perfeccion los mencionados caracteres, como lo tiene acreditado en las muchas jóvenes que han estado bajo su direccion con satisfaccion de sus señores padres.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican á a útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 PESETAS en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Enviase la Guia publicada y firmada por J. Hermann Lachapelle.

Enfermedad Secretas

CH ALBERTI

Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. **VINO DE ZARZAPARRILLA:** ligas, acedías, granos, empoines, vicios de la sangre, debilidad. **BOLOS DE ARMENIA:** gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Deposito general en España, compañía Ibero Universal, Preciados, 74, duplicado piso 1.º, Madrid.

Pérdida. En la noche del día siete del corriente se perdió una sortija de oro con aro estrecho, que contiene algun pelo y tres diamantes, desde la confitería Suiza á la casa calle de la Panadería núm. 41. La persona que la haya encontrado y guste entregarla en referida casa se le gratificará. 26-5

Arrendamiento y venta.

Desde el día se hace de la hacienda de elvaz conocida por la del Cercado, sita en el partido de los Arenales en los términos de las Villas de Puente Genil y Aguilar, compuesta de ciento cuarenta y dos aranzadas, y en ellas tres mil seiscientos ochenta y ocho olivos con caserío de leña. Para tratar de su precio y condiciones en la casa núm. 10 calle de San Roque de esta ciudad darán razon. 26-2

Almacén de cobre en planchas.

de todos números; paños de chapa en negro y galvanizado de todos gruesos; planchas de plomo; id. tuberia de hierro; depósito único en Córdoba de planchas de zinc de todos números á precio de fábrica, y todo lo perteneciente á cañerías. Está establecida en la escuela de la Almagra núm. 21. Tambien hay rejas de arar y calzadas. 26-4

Gran barato granadino.

Situado calle Ambrosio Morales frente á la cuesta de los Gabachos.

En este establecimiento hay un grandioso surtido en paños de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y ademas un sin número de artículos que la falta de espacio nos priva enumerar. 26-6

Arrendamiento.

Se hace de habitaciones amuebladas. En la calle de la Pastora núm. 7 darán razon. 26-5

Venta.

En la calle de Almona núm. 41 se hace de dos columnas de hierro. 26-3

Cuadros.

En la plaza de las Tejas número 7 se vende una buenaleccion de pinturas al óleo de asuntos bíblicos y otros asuntos de costumbres, tambien de mérito. Pueden verse todas las tardes. 26-6

Venta ó arrendamiento.

De la casa principal número 104 calle Puerta Nueva en Córdoba, y de 20 fanegas de tierra calma término de Villa del Rio en la dehesa del Llano. Dará razon D. Francisco Pardo de la Casta, calle Gutierrez de los Rios 6 de Almona en Córdoba. 26-3

Venta.

Se hace para su cortada en Enero próximo, de las maderas de castaño que existen en el lugar de Cuevas, situado en la sierra de este término y lindando con lugares de Negrete, el Rosario y Antonio Cabrera. Para tratar en Córdoba calle del Liceo núm. 43. 26-3

Arrendamiento.

Desde el día se hace de la casa núm. 11, calle Duque de la Victoria, propia para un establecimiento. Informarán en el taller de carpintería del Portillo. 26-3

Venta.

Se hace de una cama de caoba de hechura de estilo nuevo, de matrimonio, que costó 4000 reales y se dará en 1000; tambien vende una urna imitación á palo santo, y los bancos de carpintero y algunas erramientas. Calle Castillo número 5. 26-3

Arrendamiento.

Se arrienda desde el día hasta San Juan una casa, calle de San Eulogio número 4. En la calle de la Palma número 5 darán razon. 26-3

Vacuna.

La tiene de toda confianza, extraída directamente de la vaca el Profesor Don Jose Miranda Ferrandez; los que quieran vacunarse ó tubos ó cristales con la linfa vacuna podrán acudir al gabinet operatorio de dicho Profesor, Liceo 30. 26-3

La Catalana.

Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, núm. 1, Córdoba. 26-3

El Jueves 22 del corriente.

En la noche del día siete del corriente se perdió una sortija de oro con aro estrecho, que contiene algun pelo y tres diamantes, desde la confitería Suiza á la casa calle de la Panadería núm. 41. La persona que la haya encontrado y guste entregarla en referida casa se le gratificará. 26-5

Arrendamiento y venta.

Desde el día se hace de la hacienda de elvaz conocida por la del Cercado, sita en el partido de los Arenales en los términos de las Villas de Puente Genil y Aguilar, compuesta de ciento cuarenta y dos aranzadas, y en ellas tres mil seiscientos ochenta y ocho olivos con caserío de leña. Para tratar de su precio y condiciones en la casa núm. 10 calle de San Roque de esta ciudad darán razon. 26-2

Almacén de cobre en planchas.

de todos números; paños de chapa en negro y galvanizado de todos gruesos; planchas de plomo; id. tuberia de hierro; depósito único en Córdoba de planchas de zinc de todos números á precio de fábrica, y todo lo perteneciente á cañerías. Está establecida en la escuela de la Almagra núm. 21. Tambien hay rejas de arar y calzadas. 26-4

Gran barato granadino.

Situado calle Ambrosio Morales frente á la cuesta de los Gabachos.

En este establecimiento hay un grandioso surtido en paños de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y ademas un sin número de artículos que la falta de espacio nos priva enumerar. 26-6

Arrendamiento.

Se hace de habitaciones amuebladas. En la calle de la Pastora núm. 7 darán razon. 26-5

Venta.

En la calle de Almona núm. 41 se hace de dos columnas de hierro. 26-3

Cuadros.

En la plaza de las Tejas número 7 se vende una buenaleccion de pinturas al óleo de asuntos bíblicos y otros asuntos de costumbres, tambien de mérito. Pueden verse todas las tardes. 26-6

Arrendamiento.

Se hace de habitaciones amuebladas. En la calle de la Pastora núm. 7 darán razon. 26-5